

Ceux qui sont contre Israël sont contre D.ieu
par le Rabbin Mikael Journo

Dans un monde où Israël et le peuple juif font face à des critiques injustes, accusés de génocide et confrontés à une distorsion de la réalité dans la guerre que mène Israël contre le terrorisme sanguinaire de Gaza, la sagesse de la Thora nous éclaire.

Les attaques contre Israël, allant au-delà des critiques politiques, touchent au sacré. La Thora souligne que lorsque Israël est libéré de l'esclavage égyptien, D.ieu lui-même est délivré.

Les rabbins enseignent que tout ennemi d'Israël est l'ennemi d'Hachem. Ainsi, dans notre Paracha Béchalah (chap. 14, verset 30), dans le passage de la Shira que nous chantons tous les matins, le premier verset attire notre attention : "ויושע י ביום ההוא את ישראל מיד מצרים" signifiant « Hachem sauva en ce jour Israël de la main de l'Égypte ».

Rabbi Meir Baal Haness lit le mot Vayocha en Vayivachéa, ce qui signifie non plus que D.ieu sauva Israël, mais plutôt que D.ieu Se délivra, témoignant que la libération d'Israël a permis à D.ieu de Se délivrer !

De même, dans le livre de Bamidbar (10,35), Moïse implore Hachem en ces termes : "יהי בנסוע יוהי הארון ויאמר משה קומה י ויפוצו אויבך וינסו משנאך מפניך" - "Lève-toi, Éternel ! Afin que tes ennemis soient dissipés et que tes adversaires fuient de devant ta face !" Les rabbins s'interrogent : D.ieu a-t-il des ennemis ? Et les rabbins de répondre : « Tous ceux qui haïssent Israël haïssent D.ieu », car rejeter Israël, c'est rejeter l'essence même de la relation que D.ieu entretient avec Son peuple. Le prophète Isaïe abonde en ce sens (33,12) : "Vous, (les enfants d'Israël), vous êtes mes témoins, dit l'Éternel, et le serviteur choisi par moi pour reconnaître, pour croire en moi et être convaincu que moi Je Suis..."

Face à l'ironie que ceux qui diabolisent Israël se définissent comme des croyants, comment comprendre que ces ennemis se définissent majoritairement comme des croyants ? Je les invite à méditer sur ces enseignements. La Thora et le Judaïsme, mère du monothéisme, leur offrent la possibilité de s'amender et à nous, la force de résister face à l'inanité et à l'injustice, rappelant que même dans les heures les plus sombres, la lumière de la vérité triomphera et guidera notre chemin avec une clarté inaltérable.